

DEFENDIENDO AL PERÚ PRIMERO

la

DIARIO DE CIRCULACIÓN NACIONAL



la PRIMERA

RA

PRECIO DE PROTESTA

50 CÉNTIMOS

AÑO X. N° 4211-A. LIMA, 22 DE MARZO DE 2018



"Estoy indignado por la situación actual", afirma antes de asumir presidencia

VIZCARRA SE PONE A DISPOSICIÓN DEL PAÍS

www.pressreader.com

www.laprimera.pe

DIRECTOR FUNDADOR JOSÉ LOLÁS

Poder Judicial tiene en sus manos evitar que el renunciante Pedro Pablo Kuczynski pueda fugarse del país y evadir la cárcel

(Pág 2)

► El jefe del Equipo Especial Anticorrupción del Caso Lava Jato, Hamilton Castro, solicitó ayer el impedimento de salida del país contra el renunciante presidente Pedro Pablo Kuczynski (PPK), tras incluirlo en la investigación que sigue por los pagos que realizó la empresa Odebrecht a las empresas First Capital, Westfield Capital y otras.



HAY QUE EVITAR SU FUGA



Penalistas opinan que hechos observados en videos prueban que Kenji Fujimori y "avengers" cometieron delitos

(Pág 2)

Mundo

AFIRMAN QUE HABRÍAN INCURRIDO EN EL DELITO DE COHECHO Y TRÁFICO DE INFLUENCIAS

► Penalistas opinan que hechos de videos configurarían delitos

Tres abogados penalistas coincidieron en que los hechos de los videos que involucran a congresistas del bloque de Kenji Fujimori configurarían el delito de cohecho.

En los videos difundidos por Fuerza Popular se escucha a Fernando Bocángel y Bienvenido Ramírez, del grupo de Kenji Fujimori, ofrecer obras al parlamentario fujimorista Moisés Mamani a cambio de que no apoye la vacancia de Pedro Pablo Kuczynski (PPK).

En algunas imágenes de los videos, grabadas con una cámara oculta, también aparecen Kenji Fujimori, su asesor Alexei Toledo, el ahora ex funcionario Fredy Aragón Valdez y Alberto Borea, abogado del presidente Kuczynski.

Para el ex procurador anticorrupción Luis Vargas Valdivia, existe la probabilidad de que este hecho configure un delito de corrupción: cohecho o tráfico de influencias.

Lo que Vargas Valdivia asegura que sí existe es una infracción a la Constitución, con lo cual un congre-



sista puede ser pasible de un proceso en el Parlamento que generaría su inhabilitación para ejercer cargos públicos.

“La fiscalía tendría que iniciar de oficio una investigación. Previamente, se tiene que levantar la inmunidad parlamentaria”, precisó. Anoche, la Fiscalía de la Nación dispuso realizar acciones inmediatas para iniciar una investigación preliminar por el caso de los videos.

Vargas Valdivia consideró que se tendrá que analizar si el ofrecimiento de obras califica como una prebenda, y si el Ejecutivo se benefició, para que finalmente configure un acto de corrupción. Indicó que el delito de cohecho será reprimido con pena privativa de la libertad no menor de tres ni mayor de cinco años.

En la misma línea, el abogado Luis Lamas Puccio remarca que los videos son elementos indiciarios que deben motivar una investigación del Ministerio Público.

“Lo que aparece en el video o era una tentativa de corrupción o se convirtió en un acto de corrupción. En ambos casos está penado. Podría ser tráfico de influencias o también cohecho. En ambos casos podría haber un concurso real de delitos. La fiscalía debería abrir una investigación de oficio. Acá estamos hablando de una responsabilidad penal”, señaló.

FISCAL HAMILTON CASTRO INCLUYÓ A PPK EN LAS INVESTIGACIONES POR LAS EMPRESAS FIRST CAPITAL Y WESTFIELD CAPITAL

Poder Judicial tiene en sus manos evitar que el renunciante Pedro Pablo Kuczynski pueda fugarse del país y evadir la cárcel

El jefe del Equipo Especial Anticorrupción del Caso Lava Jato, Hamilton Castro, solicitó ayer el impedimento de salida del país contra el renunciante presidente Pedro Pablo Kuczynski (PPK), tras incluirlo en la investigación que sigue por los pagos que realizó la empresa Odebrecht a las empresas First Capital, Westfield Capital y otras.

Fuentes del Ministerio Público informaron que el requerimiento se presentó ante el Juzgado de Investigación Preparatoria Anticorrupción con la finalidad de arraigar a PPK en el Perú, tras su renuncia a la Presidencia de la República.

El renunciante mandatario será investigado por presunto tráfico de influencias y lavado de activos, tras la denuncia sobre pagos por más de US\$3 millones en asesorías que recibió su empresa Westfield Capital y la de su socio Gerardo Sepúlveda, First Capital. Esto cuando PPK se desempeñó como ministro de Economía y presidente del Consejo de Ministros del ex presidente Alejandro Toledo. Cabe indicar que hasta hace unos días, PPK solo era considerado como “testigo” en las pesquisas que realiza la fiscalía. Esto, indicaron fuentes fiscales, respondía a que Kuczynski era mandatario de la nación en ejercicio.



Según el artículo 117 de la Constitución Política del Perú, el presidente solo puede ser acusado por cuatro razones: impedir las elecciones, traición a la Patria, disolver el Congreso y por impedir su funcionamiento de los órganos electorales. Ahora, al alejarse de la más alta magistratura del país, la fiscalía ha procedido a incluirlo como “investigado” por presuntos hechos delictivos que se habrían cometido entre el 2004 y 2007; y también antes de asumir el cargo de presidente en el 2011.

Esta situación es similar a lo sucedido en noviembre del 2016, cuando la fiscalía de lavado de activos incluyó y solicitó

comparecencia restringida contra el ex mandatario Ollanta Humala, cuatro meses después de haber culminado su gestión presidencial.

Así como Humala, podría pasar a convertirse en investigado por la fiscalía. ¿Al renunciar podrá ser acusado y pierde su inmunidad?

“En este caso pierde el antejuicio. Lo pueden acusar. Estaba protegido como presidente por los delitos anteriores a su mandato. Pero como ha renunciado a la presidencia de la República, pierde esta protección. A nivel penal tendrán que ver si los delitos han prescrito”, señaló el abogado constitucionalista Samuel Abad.

SOSTIENE REGRESARÁ AL PERÚ PARA PONERSE A DISPOSICIÓN DEL PAÍS, RESPETANDO LA CONSTITUCIÓN

“Estoy indignado por la situación actual”, afirma Martín Vizcarra antes de asumir presidencia

El primer vicepresidente Martín Vizcarra se pronunció la noche de ayer luego de que Pedro Pablo Kuczynski (PPK) renunciara a la presidencia de la República y la Junta de Portavoces del Congreso anunciara que ha acordado

aceptar tal decisión.

“Estoy indignado por la situación actual, como la mayoría de los peruanos. Pero tengo la convicción que juntos demostraremos una vez más que podemos salir adelante”, manifestó Vizcarra

a través de Twitter.

De acuerdo a lo mencionado por Luis Galarreta, presidente del Congreso, Vizcarra arribará a Lima la madrugada del viernes y se espera que ese día jure al cargo en reemplazo de PPK.

“Por ello, regreso al Perú para ponerme a disposición del país, respetando lo que manda la Constitución. El Perú primero”, añadió el primer vicepresidente en su mensaje.

Martín Vizcarra cumplirá precisamente este jueves 55 años de edad. Es ingeniero civil y fue elegido gobernador regional de Moquegua en las elecciones del 2010.

Se comentó que Vizcarra, ya ha iniciado ayer mismo conversaciones con diversos políticos y técnicos del país para la composición de su gabinete ministerial.



Director: José Lolas

Página web: www.laprimera.pe

PUBLICIDAD: +51 9811 9811 0
Publicidad: publicidad@laprimera.pe
Escribanos a: director@laprimera.pe

Dirección:
CALLE 11 Mz. B Lote 6
Urb. Rincónada baja, LA MOLINA.
Responsable legal:
Julio Castro García
Es una publicación de La Primera ediciones Eirl.
CALLE 11 Mz. B Lote 6 - Urb. Rincónada baja,
(Condominio La Plazuela - LA MOLINA.

Los autores de notas de investigación y -u opinión son los únicos responsables de su elaboración y contenido, la casa Editora no se solidariza necesariamente con ellos.

“YO DECÍA QUE PARECÍA QUE EL QUE NO IBA A ESTAR EN LA BENDITA CUMBRE ERA KUCZYNSKI”, IRONIZÓ DIRIGENTE CHAVISTA DIOSDADO CABELLO

Chavismo celebra renuncia de Kuczynski y afirma que en adelante pasará “al basural de la historia”



Altos dirigentes del chavismo celebraron ayer miércoles con burlas y música la renuncia del presidente peruano Pedro Pablo Kuczynski (PPK), duro crítico del mandatario venezolano Nicolás Maduro, cuya asistencia a la Cumbre de las Américas había vetado.

“Comienza (la) recomposición moral de América Latina con la renuncia del fiel representante yankee y aliado sumiso” del presidente estadounidense, Donald Trump, escribió en Twitter Delcy Rodríguez, presidenta de la oficialista Asamblea Constituyente que impulsó Maduro y que rige en el país como suprapoder.

“Este nefasto personaje (...) pasará al basural de la historia. ¡Que viva

Perú!”, agregó Rodríguez.

El pasado 13 de febrero, el gobierno de Kuczynski advirtió que Maduro no sería “bienvenido” en la Cumbre de las Américas, prevista a celebrarse en Lima el 13 y 14 de abril.

“Yo decía que parecía que el que no iba a estar en la bendita cumbre era Kuczynski”, ironizó el poderoso dirigente chavista Diosdado Cabello tras la dimisión del mandatario acosado por denuncias de corrupción.

Número dos del gobernante Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), Cabello inició su programa semanal en la televisora estatal VTV con una orquesta de merengue tocando la canción “Yo no me

iré”.

“Hay otros que querían que nos vayamos y que ahora no pueden cantar esa canción”, expresó el líder oficialista entre risas.

En la línea de Rodríguez, Cabello dijo esperar que “despierten los pueblos” de Latinoamérica tras lo sucedido en Perú, mencionando a los presidentes de Colombia, Juan Manuel Santos; Argentina, Mauricio Macri; y Brasil, Michel Temer.

“Así va a caer Santos, así va a caer Macri, así va a caer Temer, así van a caer todos ellos”, manifestó.

Maduro no se ha pronunciado sobre la decisión de Kuczynski de dejar el cargo, pero compartió en Twitter varios mensajes de aliados e informaciones referentes a la renuncia.

El veto para que asistiera a la Cumbre de las Américas se anunció tras una reunión de cancilleres del Grupo de Lima, 14 países cuyos gobiernos lo adversan y que rechazaron la convocatoria anticipada a elecciones presidenciales en Venezuela. Maduro aspira a ser reelegido hasta 2025 en los comicios fijados para el 20 de mayo, que la coalición opositora Mesa de la Unidad Democrática (MUD) decidió boicotear alegando falta de garantías.

CASA BLANCA AFIRMAN QUE MANDATARIO DE SIGUE “APOYANDO” AL GOBIERNO DE PERÚ COMO ANFITRIÓN DE CUMBRE

Donald Trump mantiene sus planes de asistir a la Cumbre de las Américas

El presidente de EE.UU., Donald Trump, mantiene sus planes de asistir en abril a la Cumbre de las Américas que se celebrará en el Perú a pesar de la renuncia hoy mismo del presidente peruano, Pedro Pablo Kuczynski, según dijeron dos fuentes de la Casa Blanca.

Esas fuentes, que pidieron el anonimato, aseguraron que el mandatario estadounidense sigue con sus planes para asistir primero a la Cumbre de las Américas y, luego, hacer una visita oficial a Colombia, en el que será su primer viaje a Latinoamérica desde que llegó al poder hace más de un año.

Trump mantiene su agenda a pesar de que Kuczynski anunció su renuncia 20 meses después de asumir la Presidencia y tras las denuncias del partido fujimorista Fuerza Popular sobre una supuesta compra de votos de legisladores para evitar su desti-



tución por supuestos lazos con la empresa brasileña Odebrecht.

Sobre la renuncia de Kuczynski, un portavoz del Departamento de Estado dijo a que EE.UU. sigue “apoyando” al Gobierno de Perú como anfitrión de la Cumbre de las Américas, cuya celebración está prevista en Lima para el 13 y

14 de abril.

“Estados Unidos apoya al Gobierno del Perú como anfitrión de la Cumbre de las Américas y está comprometido a defender y reafirmar nuestro compromiso colectivo y regional con la democracia”, dijo el mismo vocero del Departamento de Estado.

BREVES

KOSOVO

► Oposición lanza gas lacrimógeno en Parlamento para impedir votación

Cinco diputados de la oposición ultranacionalista de Kosovo fueron detenidos por haber arrojado gases lacrimógenos en el Parlamento con el objetivo de impedir la votación sobre un acuerdo fronterizo.

Durante la votación por la ratificación de un acuerdo fronterizo con Montenegro, los miembros del movimiento Vetevendosje (Autodeterminación), arrojaron los gases en medio del recinto.

Antes de la sesión, algunas protestas se registraron en las inmediaciones del Parlamento en Pristina. Esta no es la primera vez que suceden estos hechos, ya en los años 2015 y 2016, la oposición recurrió al lanzamiento de gas lacrimógeno como método de protesta contra el acuerdo de demarcación fronteriza con Montenegro, firmado en 2015.

Este acuerdo es rechazado por los nacionalistas kosovares debido a que consideran que el estado cede más de 8.000 hectáreas al país vecino. La oposición a la demarcación con Montenegro llevó el año pasado a elecciones anticipadas y a un cambio del Gobierno.

CHILE

► Diputado pide suspender Cumbre de las Américas

El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados de Chile, Vlado Mirosevic, dijo que tras la renuncia del presidente de Perú, Pedro Pablo Kuczynski (PPK), la celebración de la Cumbre de las Américas, el próximo 13 y 14 de abril en Lima, debería suspenderse.

“Lo lógico es que se suspen-



da la cita”, enfatizó el diputado Mirosevic, a la que tiene planeado asistir el presidente de EE.UU., Donald Trump, tal como confirmó hoy mismo tras la renuncia del mandatario peruano, y donde se tiene pensado tratar, entre otros temas, la crisis política y social que enfrenta Venezuela.

No obstante, de concretarse la cita que había organizado Kuczynski, el legislador izquierdista advirtió que tampoco se trata “de que tengamos que hacer un gesto de repudio” y especuló que el no asistir podría interpretarse como si Chile esté juzgando la situación que enfrenta Perú.

En tanto, el canciller chileno en funciones, Hernán Larraín, al ser consultado por los periodistas sobre si Chile faltaría a dicha cumbre, precisó que “es una materia que va a ser resulta próximamente por el presidente Sebastián Piñera”.

EE.UU.

► Muere atacante serial luego que estalló explosivo en su arresto

El autor de las cinco detonaciones que se registraron en el estado de Texas hace más de 20 días, y que dejaron dos muertos, falleció luego de que hizo estallar un artefacto explosivo momentos antes de su arresto. Las autoridades indicaron que el agresor fue identificado como Mark Anthony Conditt, de 23 años.

El jefe del departamento de Policía de Austin, Brian Manley, informó a la prensa que sus agentes habían acorralado a Conditt en un estacionamiento de un hotel en la localidad de Round Rock. Sin embargo, encendió su auto y lo condujo hacia la carretera. De pronto, Conditt se detuvo y los miembros de las Fuerzas Especiales se acercaron para arrestarlo. Sin embargo, un agente abrió fuego y el atacante activó una bomba que llevaba consigo. Ello ocasionó su muerte y dejó a un oficial herido.

Manley informó además que Conditt grabó un video en el que confiesa la serie de ataques registrados en Texas. El oficial aseguró que el agresor serial no hizo ninguna alusión a motivaciones de odio o terrorismo. Indicó también que Conditt explicaba que las bombas “eran el grito que un joven debe hacer para afrontar los retos de un hombre en la vida”.



pataditas

www.laprimera.pe

Nancy salió calladita del país

En medio de la crisis política del país, la ausencia de Nancy Lange en Perú ha llamado la atención. América Noticias tuvo acceso al Certificado de Movimiento Migratorio de la ex Primera dama, documento a través del cual se confirmó su salida de Perú. Según el récord migratorio, Nancy Lange dejó suelo peruano el pasado miércoles 14 de marzo con dirección a Estados Unidos, país donde residió hasta que se mudó al Perú para acompañar a Pedro Pablo Kuczynski en su mandato. Tras su salida hacia Estados Unidos, no se ha registrado el regreso de Lange al Perú. Realmente PPK quedó solo para enfrentar todo lo que se le viene. ¿Ese es el amor que tanto decían a los cuatro vientos y que no lo dejaría solo jamás? Recordemos que la ex primera dama tenía que declarar ante la justicia. ¿Se ha fugado?

¿Gabinete de lujo o de la vergüenza?

Lo anunciaron con “bombos y platillos” para simular una “dignidad” que no tienen. Los miembros del gabinete Mercedes Aráoz presentaron sus renuncias a PPK durante la última sesión del Consejo de Ministros. “Apenas asuma al primer vicepresidente, él tiene, ante la renuncia del gabinete, que convocar a su primer ministro y nombrarlo y nosotros por norma tenemos que entregar a los nuevos ministros. Es un gesto de solidaridad con el Presidente. Este es un momento que todos nos afecta. Era digno irse con el presidente, él nos convocó y nos vamos con él”, señaló el aún ministro Javier Barreda. ¿Creen que ellos van a ser tomados en cuenta por Vizcarra? Cuidado que varios de ellos se irán, pero de frente a prisión.



Este es un momento que todos nos afecta. Era digno irse con el presidente, él nos convocó y nos vamos con él”, señaló el aún ministro Javier Barreda. ¿Creen que ellos van a ser tomados en cuenta por Vizcarra? Cuidado que varios de ellos se irán, pero de frente a prisión.



Becerril: Kenji y “avangers” a la cárcel

El vocero alterno de Fuerza Popular, Héctor Becerril, pidió al Ministerio Público que disponga la captura inmediata de los congresistas Kenji Fujimori, Bienvenido Ramírez y Guillermo Bocángel en mérito a la flagrancia en la comisión de diversos ilícitos que, según dijo, habrían cometido al ofrecer obras públicas a cambio de votos en contra de la vacancia del presidente Pedro Pablo Kuczynski. “Corresponde la captura inmediata de los congresistas, traerlos al Parlamento, llamar a una sesión extraordinaria, levantarles el fuero y conducirlos a la cárcel. (...) Esto es comparable con los ‘vladi-videos’. Recordemos las practicas montesinistas, grababan para extorsionar; hay mucha diferencia entre Moisés Mamani, que lo hizo para denunciar, y Vladimiro Montesinos”, anotó.

Mamani debe ser investigado

La congresista de Nuevo Perú Marisa Glave, afirmó que el parlamentario fujimorista Moisés Mamani deberá ser investigado al igual que el resto de legisladores que aparecen en los videos grabados por él y difundidos por Fuerza Popular. “[Mamani] también tendrá que ser investigado



porque [...] cualquier persona que pueda aportar pruebas de un acto delictivo es una persona de la que hay que recoger la información y cuidar qué información es la que está entregando”, dijo la legisladora. También consideró que la renuncia de PPK no resuelve la crisis por la que atraviesa el Perú y tampoco hace “menos grave” la situación del Congreso. La legisladora afirmó que es necesario un “cambio de fondo”, por lo que pidió considerar un adelanto de elecciones para resolver el “malestar de la población”, ya que –según dijo– no se puede pensar en la misma composición parlamentaria por tres años más.



APP anuncia apoyo a Vizcarra

El líder de Alianza para el Progreso, César Acuña, consideró que la renuncia de Pedro Pablo Kuczynski ha sido lo mejor para el país. “La decisión que ha tomado el señor presidente la respetamos. Creo que ha sido lo mejor para el país. Este país quiere estabilidad económica, estabilidad política, estabilidad social”, dijo en un video que compartió en redes sociales. Acuña añadió que su partido político apoyará al “nuevo gobierno”, que debe liderar Martín Vizcarra. “Si bien es cierto que apoyaremos en lo bueno para el Perú, seremos los más fiscalizadores”, expresó. Agregó que “Alianza para el Progreso se compromete a fiscalizar lo más que podamos. No vamos a permitir que los corruptos roben a los peruanos, no vamos a permitir que ningún gobierno viva de los peruanos”, anotó el ex candidato presidencial. Y en un tuit publicado minutos después, César Acuña indicó que la bancada de su agrupación ha demostrado que “no negociamos los intereses de los peruanos”, pues “su firmeza para luchar contra la corrupción ha sido determinante en el final de esta triste etapa”.

Prometen respaldo total a Martín

El presidente del Congreso, Luis Galarreta, afirmó que las seis bancadas de oposición han dicho que respaldarán a Martín Vizcarra cuando asuma el cargo de presidente de la República, tras la renuncia de Pedro Pablo Kuczynski (PPK). “Es una decisión que han asumido y han dejado claro”, precisó el titular del Parlamento. Remarcó que la relación con Martín Vizcarra



en su nuevo cargo será “la misma, como se ha mantenido” con PPK. “El gobierno [de PPK] ha tenido dos votos de confianza aprobados, dos presupuestos aprobados. Pero si ustedes me dicen: ¿un ministro no va a ser interpelado si hay un hecho de corrupción? Es obligación del Parlamento interpelar a un ministro si hay hechos de corrupción. Así que las relaciones van a ser siempre buenas y cordiales”, manifestó en conferencia de prensa. Galarreta anunció que la Junta de Portavoces acordó que el pleno en el que se debatirá la solicitud de renuncia de Kuczynski será mañana jueves a las 4 de la tarde, debido a que Martín Vizcarra llegará a Lima la madrugada del viernes. Ese día jurará en el cargo.